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Stadtteil Zollberg: Diverse Fragen zu stadtteilrelevanten Themen 

 
 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

anlässlich eines Vor-Ort-Termins und Gesprächen der SPD-Fraktion mit Bürgerinnen und 

Bürgern auf dem Zollberg haben wir folgende Fragen an die Stadtverwaltung Esslingen: 

1. Bebauungsplan Traifelbergstraße: 

o Wurden bei der Erstellung des Schallschutzgutachtens auch die 

täglichen An- und Abfahrten der Kleinbusse zur Beförderung der 

Schüler des SBBZ berücksichtigt? 

o Genießen der Bolzplatz („Käfig“) als letzte freie Bewegungsfläche für 

Kinder und Jugendliche sowie das t1 nicht einen Bestandsschutz? 

o Könnten die Flächen der hinter dem Bolzplatz gelegenen Schreber-

gärten als Erweiterungsfläche des Baufensters dienen? Dadurch 

könnte der Abstand zwischen Wohnbebauung und Jugendtreff 

vergrößert werden. 

o Wenn Überlegungen konkret werden, den Standort des Jugendtreffs 

t1 zu verlegen, welcher Standort käme infrage, mit welchen Kosten 

wäre zu rechnen und wer kommt für die Finanzierung auf? 

o Kann mit dem Investor vertraglich festgelegt werden, dass der 

Baubeginn erst nach einer zufriedenstellenden Lösung für das t1 

erfolgen kann? 

o Wie viel qm sozialer Wohnraum mit welcher Dauer der Mietpreis-

bindung würde entstehen? 

2. Verkehr: 

o Welche technischen Möglichkeiten gibt es, illegal durch die Mutzen-

reisstraße fahrende LKW zu identifizieren und mit einem Bußgeld zu 

belegen? 

… 
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o Wie kann die Fußgänger-Anforderungsampelschaltung über die Zollbergstraße 

auf Höhe Jusiweg/Mutzenreisstraße optimiert werden? Die Wartezeiten 

werden von den Bürgerinnen und Bürgern als extrem lange beschrieben und 

seien früher kürzer gewesen. 

o Von der Mutzenreisstraße kommend haben Autofahrer freie Sicht auf eine 

Ampel, die nicht für sie, sondern für den Verkehr auf der Zollbergstraße gilt. 

Dies führt wohl regelmäßig zu Missverständnissen und damit zu vermeidbaren 

Unfällen. Eine entsprechende Drehung der Ampel in die richtige Richtung 

könnte hier Abhilfe schaffen. 

3. Sicherheit:  

o Welche ordnungsrechtlichen Möglichkeiten gibt es, um das Verkehrschaos 

rund um die Eichendorffschule durch Elterntaxis zu verhindern und die 

Sicherheit für Kinder zu erhöhen, die zu Fuß in die Schule kommen. 

o Der Gehweg entlang der Boßlerstraße von den Glascontainern bis zum Zollern-

platz ist uneben und streckenweise schlecht beleuchtet. Könnte man bitte eine 

Eibe unter einer Straßenlaterne so beschneiden, dass sie nicht mehr den Weg 

verschattet? 

4. Sauberkeit:  

o Können städtische Mitarbeiter des Baubetriebs dafür sensibilisiert werden, 

wilde Müllhalden rund um Altglascontainer an die entsprechenden Stellen zu 

melden?  

o Können am Zollernplatz größere Mülleimer installiert und häufiger geleert 

werden? 

5. Diverse Themen: 

o Wo auf dem Zollberg könnten 1-2 Stellplätze für Car-sharing-Angebote 

eingerichtet werden? 

o Wie ist der Sachstand beim Thema Ertüchtigung des Eisbergweges? 

o Könnte man irgendwo auf dem Zollberg, z. B. beim Pliensaufriedhof, ein 

Kneipp-Becken bauen? 

o Blick über den Stadtteilrand: Wäre das Areal rund um das Freibad Berkheim 

geeignet, um Wohnmobilstellplätze für Touristen auszuweisen? 

 

Wir bitten um schriftliche Beantwortung dieser Fragen und danken herzlich dafür. 

Freundliche Grüße 

 

 

 
Heidi Bär Christa Müller Ulrike Gräter 

 


